
「新しいステージを拓く東郷町のまちづくり」をテーマとする 

タウンミーティングの開催結果について 

 

 「新しいステージを拓く東郷町のまちづくり」をテーマとするタウンミーティングを下記のと

おり開催し、町民の皆様に町長と意見交換を行っていただきました。 

 

日時 場所 参加人数 

７月１６日（土） 午前 10時から 
いこまい館多目的室Ａ 

２４人 

７月２４日（日） 午後３時から ２４人 

合計 ４８人 

 

＜質疑応答＞ 

【子どもたちを核としたまちづくり】 

№ 意見・質問 回答 

１ ３０人学級・小人数授業を確実に進め

てほしい。 

子ども達にとって幸せに繋がるため、

具体的に施策の内容を教えてほしい。 

現在、来年度の小学校全学年３５

人学級の実現に向け進めているが、

実現のためには教員の数の問題があ

ります。 

昨今、教員の仕事量が膨大に増え

ており、教員の確保が困難な状況であ

りますが、３５人学級については何とか

目途が立つところまで来ました。 

３０人学級についても、引続き教員

の確保に努めますが、教員免許を持

っていれば誰でもよい訳ではなく、良い

人材が確保できるよう、県等と連携し

ていきたいと考えています。 

中学校の少人数授業では、学びの

内容も大きく変わり、受験への対応も

必要となってくるため、子ども達の夢や

目標に向かっていく環境を先生方と一

緒に整えてまいります。 

また、夏休み中の小学生の学びの

面で、学習塾の名進研に委託して、

色々な体験をして学ぶことの楽しさが



得られる場、安心な場となるよう努め

てまいります。 

２ 東郷町でも学校における性教育を取り

入れてほしい。 

先日、諸輪中学校の 1～3 年生にそ

れぞれ内容を変えて性教育の授業を

行った。アンケートでは「自分を大切に

してもいいんだ」、「自分の気持ちを大

切にしていいんだ」という声をたくさんい

ただいており、今後実施に向けて検討

してほしい。 

子ども達が愛されていることを再確

認する場として性教育は大変重要で

あると思っています。 

ある自治体では、「赤ちゃんの日」と

して中学生が赤ちゃんを抱っこする授

業がずっと続いています。その抱っこし

た中学生が、高校生、大学生になった

とき、抱っこされた赤ちゃんが保育園、

小学生となったときに、ずっと面倒を見

てもらえ、愛されている人が増えていく

ことを実感できる、学び合うことが出来

る、大変注目している事業であります。 

それぞれお互いを認め合う、特徴を

認識し合うことを含めて、性教育を町

としてしっかりした取組が必要だと思っ

ています。 

３ 東郷町では１８歳までの医療費は無料

だが、結婚されている方、働いている

方は除外されている。 

他市町村を見てもそのような事例はな

いので、安心して医療を受けていただく

ためにも、区別・差別はない方が良い

と思う。 

町として全ての18歳までの皆さんを

医療費に関して無料にしたいと考えて

います。 

家庭の都合等があるにも関わらず

所得があるからといって、医療費を補

助しないとはしたくないと、東郷町議会

に提案しましたが、残念ながら認めら

れませんでした。 

これについては改めて議会にお願い

をし、認めていただきたいと考えていま

す。 

  



【選ばれるまちづくり】 

№ 意見・質問 回答 

１ 公共交通を充実させることが高齢者

世代にとっては重要。 

デマンドタクシーをしっかり進めてほし

い。 

巡回バスは大体１、2 時間に１本だ

が、運行経費は多額であります。 

実証実験で高い評価を得たデマンド

タクシーは、タクシーの空き時間を活

用しており、町内の指定されている場

所に自身のタイミングで移動することが

可能であり、経費も巡回バス１台の半

額程度で実施できます。 

ただし、人気が出てくると予約も困

難になる等の問題は出てくるので、引

き続き外出したくなるような素地を作っ

ていきたいと考えています。 

２ デマンドタクシーは大変便利で良い施

策と感じている。 

一報、巡回バスは路線の再編により最

寄りのバス停がなくなり不便を感じてい

る方もいる。バスの便数を増やさなくて

も、走っているバスに乗せてあげてほし

い。 

巡回バスのウエートを下げるという認

識は持っていません。 

デマンドタクシーは、タクシー会社を

存続させるための１つの施策でもありま

す。また名鉄バスにも、引き続き残っ

てもらうため、出来るだけ巡回バスと競

合しないようにするなど、巡回バスのコ

ースについては大変苦心しているとこ

ろであります。 

バス停の位置、コース等については

東郷町地域公共交通会議で決定して

いますが、私自身も、常々手を上げた

ら乗せてくれるバスがあったら良いと思

っています。 

周りに何も無いところではなく、病院

等がある場所にバス停が設置されるよ

う、私からも地域公共交通会議に提

案させていただきます。 

 



３ 公共交通の便が悪い。 

大学生に住んでほしくても、交通の便

が悪く、近くの大学にも通えないなら大

学生は来ないのではないか。 

この地域には車を利用する文化が

あり、これは従前から変わっていないと

思います。 

町内を走っている名鉄バスの一部

は税金を投入して走ってもらっている

状況であり、巡回バスを含めて公共バ

スを維持することはかなりの負担がか

かります。 

高齢者の方には、タクシーの空き時

間を活用したデマンドタクシーを利用し

ていただき、学生は自転車等を活用

するということが現状だと思います。 

巡回バス等で全ての学生を運ぶこ

とは町の能力としては難しく、公共交通

は東郷町の一番の課題であります。 

既存の公共交通を維持するため、

是非多くの町民の皆様に公共交通を

利用していただきたいと思います。 

４ デマンドタクシーを利用しているが、最

近台数が少なくなっているように感じ

る。また、名鉄バスも利用するが、利

用パスを作ってほしい。 

地域公共交通会議に対して提案し

ていきます。 

５ 公園整備を議会で却下されたという話

があったが、どのような理由で却下さ

れたのか。 

先の議会だよりにも載っています

が、「お金がかかり過ぎる。」「町民の皆

様の意見を聞いていない。」「豪華過

ぎる。」という理由でした。 

６ 昨日、豊田の公園のマルシェに行って

きたが、パパママ世代がたくさん居た。

そういう場所でタウンミーティングが開

かれると公園の利用方法も増し、面白

いと思う。 

井戸端会議をやる地域の犯罪発生

率はやってない地域と比べて何分の１

であり大変重要であります。 

コロナ禍において地域の横の繋がり

が分断してしまったので、ぜひ公園等

に出向いて井戸端会議をやっていた

だきたいと思います。 

町としてはその場に出向く、青空ミ

ーティングを検討したいと思います。 



【未来を見据えたまちづくり】 

№ 意見・質問 回答 

１ 愛知池周辺で大きな公園を整備して

はどうか。 

愛知池周辺は本町の環境において

大変重要な地域であります。 

諸輪東部の工業系の開発とともに、

環境系の開発にも今後順次移行して

いきたいと考えています。 

環境の維持については、まちの魅力

の１つとして進めてまいります。 

 

 

【コロナ禍・コロナ後を見据えて】 

№ 意見・質問 回答 

 なし  

 

 

【その他】 

№ 意見・質問 回答 

１ 国民健康保険税が高い。 

昨年度は近隣市でも保険料の値上げ

をしていなので、東郷町でもコロナの状

況を踏まえて来年度以降は値上げを

しないでほしい。 

日本の人口推計を見ると、団塊世

代が定年を迎え、後期高齢者保険に

切り替わるまでの間、瞬間的に人口が

増えている状況であります。 

国民健康保険は、社会保障の最後

の砦で、今後も引き続き必要な保険で

あります。 

本町においては、約１万人弱が加

入されており支援は必要ですが、残り

３万４千人にとっては必要ない施策で

もあるため、バランスを見ながら、負担

の割合については研究が必要だと考

えています。 

２ 定年後はほぼ全員が国民健康保険に

加入する。いち個人として考えるので

はなく、町全体として考えてほしい。 

誰もが定年を迎えるところなので、し

っかり研究していきます。 



３ 町民が役場(職員)にもっと気軽に相談

できる環境を作ってもらいたい。 

一番大事なのは現場だと思ってお

り、職員にも出来る限り現場に行くよう

指示しているが、まだ上手くいっていな

いところがあります。 

出来る限り町民の皆様にお声がけさ

せていただき、情報を集め、現場で必

要なもの探す作業を大切にしていきた

いと考えています。 

職員が各地区のコミセン等にちょくち

ょく顔を出すことが当たり前になるよう

進めてまいります。 

４ 来年１０月に実施予定のインボイス制

度について、町内の中小企業等が影

響を受けると思われるが、町として何

か検討しているか。 

商工会と連携しながら、実質的に効

果のある対応で何ができるのかを検討

していきます。 

特に小さなお店や若者がやってるよ

うなお店の皆様が引き続き事業が出

来るような支援を商工会と連携してや

っていきたいと考えています。 

５ 町内に乳がんに対応する病院がな

い。 

東郷町は藤田医科大学病院と連

携しています。 

藤田医科大学病院までは、ららぽー

とから直行バスを１時間に１本走らせ

ているので、そちらを利用していただき

たいと思います。 

 



６ 公約に掲げていた、町から市になるた

めの条件を教えてほしい。 

市制を敷くための条件は主に、 

１ 連続した町の市街地の区域内にあ

る戸数が、町の全戸数の６０％以上で

あること。 

２ 第３次産業に従事する方（その世

帯）が一定程度いること。 

３ 国・県の施設（高校や官公署など）

があること。 

４ 人口５万人。 

があり、２と３はクリアしています。 

１については、現状できていません

が、一昨年度策定した都市マスタープ

ランにおいて、連続した地域になるよう

市街化編入の準備は完了しています

ので、最大の課題は人口５万人です。  

最近は人口 44,000人弱で推移し、

傾向は外国人が減っている状況であり

ます。 

今後、セントラルで 2,500～3,000

人増える見込みで、後はその他のエリ

アによりますが、開発するだけで人が

来る時代は終わったため、それに伴う

魅力あるソフト事業を整備することによ

り結果人口５万人になるまちづくりを進

めているところであります。 

７ 子ども医療費の無料化は子どもがいる

家庭はとても助かるが、居ない方たち

に対しては何もないように感じるので、

その方たちに対して何か考えがあれば

教えてほしい。 

子ども達が元気であることが重要で

一番お金がかかるところでもあります。 

子どものいない世代や若い方の声

は町づくりに大変重要であり、現在、東

郷町では２万人以上の方とＬＩＮＥで友

達になっているので、こういったツール

も含めて意見を頂戴し、それらの声か

ら必要なことであれば是非やらせても

らいたい。 

また、このようなタウンミーティングの

場も活用してもらいたいと思います。 

 



８ 大学生の医療費無料化の前に、帯状

疱疹等のワクチンを助成することは考

えてないか。 

大学を卒業するまでの医療費無料

化ではなく、入院医療費を無料にする

ものであります。 

これは子ども達が入院したことによっ

て、学費が払えなくなるなど、学校を

辞めなくてはならない、夢を諦めざるを

得ない子ども達が出ないよう、夢を諦

めなくてもいい環境を作っていくことが

大きな目的の１つであります。 

既存の医療費無料化についても、ど

の市町でも実施している訳ではありま

せん。 

本町の限られた財源の中で、どこを

手厚くしていくかを戦略的に検討した

結果、医療費については実施している

ものであります。 

９ 子ども達への施策だけでなく、高齢者

への施策もやってほしい。 

高齢者の福祉、全ての町民の皆様

の福祉をしっかりするためには、高齢

者の皆様を支えていく、そのために若

い世代をどうやって東郷町に住んでも

らえるかを考える必要があります。 

若い世代の皆さんに収めていただく

税金をもってしっかりとした福祉をする

ため、全ての皆さんが幸せになるよう

に考えてまいります。 

10 タウンミーティングの周知をもう少し早

めにしてほしい。 

承知しました。 

次回タウンミーティング（時期未定）

にも是非お越しください。 

 


